

地域振興だより

下中島



新村 晓峰 書

発行
下中島地域振興会
(下中島コミュニティセンター)
発行責任者 高島 勝
編集
地域振興だより編集委員会

各地区の情報はセンターまで
TEL (FAX) 0765-22-4488
メールアドレス
shimo-k@nice-tv.jp

いらっしゃい 地元の新鮮野菜だよ 安いよ~!!

目次

言の葉	1P
功績をたたえて「各方面受賞者紹介」	1P
さわやか教室「社会探訪」	2P
さわやか教室「フラワーアレンジメント」	2P
こられまセミナー「フラワーアレンジメント」	2P
こられまセミナー「レジン体験」	2P
放課後子ども教室「Xmas数合わせゲーム作り」	3P
家庭教育学級「もちつき・まゆ玉作り」	3P
ふれあいまつり	4・5P
作品展	6P
抹茶教室「初釜」	7P
環境保健衛生協議会「環境巡視」	7P
早角地区協議会研修「コミュニティスクール」	7P
YKK AP技術館視察研修	8P
防犯組合「防犯標語優秀作品」	8P
令和7年度自治会長紹介	8P
令和7年度の主な行事予定	8P
編集後記	8P



ふれあいまつり本文は4・5P

言の葉

どうも最近、注意力が散漫になつていやしない
か？失礼、これは私事なのだ。正月早々車を川
に落としまった。しかも自分の家の前のいつも駐車している場
所の前の川なのに……。▼気のゆるみか、はたまたボケか？普段
なら自分であげる方法も知つてはいるが、県道沿いで車
の往来も多い。しかも夜なのだ。初めてJ A Fのお世話
になつてしまつた。▼実は数年前、交通センターの総会
で挨拶をせよと言われて、つい口走つてしまつた。「高
齢者の事故が増えています。私は75才で運転免許証を返
納します。内心は、どうせ誰も覚えていないだろうか
ら……これが良くない。その程度の決意は無いに等しいか
う……」と言つたら、「そうやね」とあつさりしたもの。
妻に「おらダメかも知れんわ、免許証返納しようと思
う……」といふのが幸いなのだろう、ご勘弁願いたい。（反省が
足らん！）という声も聞こえそう……。▼と、いうことで
已年生まれの年男として決意を新たにした。運転免許
証返すぞ！」いつけ？……分からん？

功績をたたえて

～栄えある受賞 おめでとうございます～

○富山県知事表彰「地方自治功労表彰」 飛世 悅雄さん
長年にわたり、魚津市議会議員として市政に携わり、地方自治の発展に尽くされた。

○富山県知事表彰「安全なまちづくり・とやま賞」
下中島地区安全なまちづくり推進センター
安全なまちづくりを推進する優れた活動を行い、地域の防犯活動に貢献された。

○魚津市表彰「産業経済功労」 石坂 誠一さん
多年にわたり、魚津市農業委員として地域に根ざした活動を行うとともに農地制度の適正な執行に尽くし、魚津市の農業振興に貢献された。

○魚津市表彰「厚生事業功労」 濱浦 伸子さん
多年にわたり、主任児童委員として子育てにおける問題解決や子どもの気持ちに寄り添った支援の充実に尽くし、地域福祉の増進に寄与された。

○中部地方保護司連盟会長表彰 石坂 信義さん
長年にわたり、保護司として犯罪予防活動に取り組まれ、犯罪や非行のない明るい社会の実現に向けて尽力された。

○富山県防犯協会長・富山県警察本部長表彰 高橋 富雄さん
多年にわたり地区防犯組合役員として地域の防犯活動に貢献された。

見たい 来たい 住みたい 下中島！

(下中島地区的キャッチコピーです。)

放課後子ども教室

懐かしいゲームはクリスマス気分で

11月25日(月) Xmas 数合わせゲーム作り

放課後子ども教室は、星の杜小学校の学童保育の児童が対象です。

11月も終わり頃になると、いよいよ気分はクリスマスモードです。今回は1年生から3年生までの児童40名が参加し、昔からある数並べのゲームをクリスマス風にアレンジしたゲーム作りに決定！



のりで貼る作業が多かったのですが、「わから～ん！でき～ん！」の声もなく、黙々と作業に集中しています。みんな春頃より集中力がつき成長しているんだなあと嬉しく思いながら、スタッフも充実した時間を過ごしました。

さて、可愛い子ども達にサンタさんからどんなプレゼントが届いたのかな。

できたよ～♥



家庭教育学級 まゆ玉飾りに祈りを込めて

12月14日(土)
もちつき・まゆ玉作り

年末恒例のまゆ玉作りをしました。

つきたて熱々の紅白のお餅を、祈りを込めながら小枝に付けていきます。

センターの玄関に取り付けた大きな枝にも、沢山のお餅とお正月の縁起物を付けて、華やかな「まゆ玉飾り」ができあがりました。

子ども達も杵を持って「餅つき」を体験、「ヨイッショー！ヨイッショー！」の掛け声に合わせて上手につけました。そのお餅を「きなこ餅」や「ゴマ餅」にして、みんなでいただきました。

新しい年が良い年になりますように。



見たい 来たい 住みたい 下中島！

(下中島地区のキャッチコピーです。)

さわやか教室

お天気にめぐまれた社会探訪

10月18日(金) 社会探訪

お天気もよく、バスに乗って社会探訪に行ってきました。

富山市秋水美術館では、「日本刀物語Ⅱ もののふの魂」と題した、天下三作として世に珍重された「正宗」「吉光」「郷義」の名刀などが展示されており、学芸員さんの説明「名刀の物語」に感嘆しました。

氷見番屋街では、各々で好みの昼食を愉しみ、道の駅「雨晴」での散策では気持ちの良い潮風を満喫でき、清々しいひと時を過ごしました。

さわやか教室・こられまセミナー

フラワーアレンジメントに挑戦



Xmasカラーでアレンジ

11月22日(金)
さわやか教室
「フラワーアレンジメント」
12月7日(土)
こられまセミナー
「フラワーアレンジメント」



オクスさんより講師をお招きして「フラワーアレンジメント」を体験しました。

さわやか教室では渋いながらも可愛い組み合わせ、こられまセミナーでの組み合わせは赤と白を基調にしたクリスマスカラーです。

同じ花を使っていても、それぞれ仕上がりの違いがあり、お隣同士で「あんたの良いねえ」「なに言うとらけね、あんたの方が良いがになっとるちゃよ」と褒め合う顔に笑みがこぼれています。



こられまセミナー

ステキな出来栄えにみんな満足

11月3日(日) レジン体験



恒例となっているレジン体験教室はとても人気があり、午前の部と午後の部に分かれて行いました。

毎回参加されている方々のレベルアップがすごい！ 初めて参加された方々の作品も、びっくりするほどステキな出来栄えです。

和気あいあいの雰囲気の中で、みなさん2～3個のオリジナル作品を仕上げていました。これらの作品は、翌週の作品展に展示し多くの人々に見ていただきました。



見たい 来たい 住みたい 下中島！

(下中島地区のキャッチコピーです。)



下中島コミュニティセンターで2年に1度の「ふれあいまつり」が開催されました。屋台などは、自治会長さんによる地元の新鮮野菜即売をはじめ、防犯組合、みんなのボピーさん、COプロジェクトなどから出店されました。ロビーでは、抹茶教室からお抹茶の席を。また老人クラブは射的、星の杜小PTAはダーツなどのゲームを担当しました。その他、社会福祉協議会・民生児童委員会は、赤い羽根共同募金と骨密度測定会・健康講座を行いました。当日はお天気も良く、多数の来場者で賑わいました。

ふれあいまつり 来場者と一緒に 盛り上げた最高の一日

11月10日(日) ふれあいまつり



抹茶教室

感謝の気持ちを込めて おもてなし

1月18日(土)
抹茶教室「初釜」

年頭の抹茶教室は、恒例の「初釜」です。お客様の見守る中、6年生2名は落ち着いた面持ちでお点前をしました。湯を注ぐ音、茶せんでお抹茶を立てる音が、静寂の空間に心地よく響きます。

下級生は、お菓子やお抹茶をお客様に運びます。少し緊張しながらもしづしづとお運びをしました。

くり返し練習し積み重ねてきたお抹茶の作法を、ご家族やお世話になっている地域の方々にも見て頂き、感謝の気持ちが伝わる立派な初釜でした。

環境保健衛生協議会

ポイ捨てやめて！

11月17日(日)
環境保健衛生協議会「環境巡回」

環境保健衛生協議会では、定期的に環境パトロールと不法投棄物の撤去作業を行っています。今回は、不法投棄が散見される場所に注意喚起の「赤い鳥居」の設置や「ポイ捨て禁止看板」の補修も行いました。

ゴミのない美しい地域環境をつくりましょう。

早角研修

未来を担う子ども達のために

11月29日(金) 早月川角川地区開発促進協議会 研修会
研修テーマ「コミュニティスクール」

松倉コミュニティセンターにて定例の研修会が開催されました。もともとは松倉・上中島・下中島の3地区の発展のために設立された協議会ですが、小学校の統合を契機に現在は星の杜小学校区としての子ども達の教育にも目を向けています。

今回は、星の杜小学校の寺崎校長を講師にお迎えし、「コミュニティスクールで何が変わるのが？」という演題で講演していただきました。

学校運営協議会を設置した学校のことを「コミュニティスクール」というそうです。学校と保護者と地域の人たちが助け合い、子どもや学校の抱える課題を解決し、未来を担う子ども達が豊かに成長するよう、つまり、「地域総掛かりでの教育の実現が必要だ。」というお話を伺いました。

講演の後は、参加者一同で交流を深める懇親の場となりました。

令和7年2月1日

しもなかじま

第41号

(6)

作品展

入口で～す

**下中島には
芸術家がいっぱい！**

11月10日(日)～15日(金) 作品展

センターの館内では、ふれあいまつりの開催日に合せて約1週間作品展示を行いました。日頃の各学級活動を通じての作品をはじめ、地域の方々からも絵画、書、写真、工作物など多岐にわたる意欲作品が展示されました。また、にじいろこども園の園児や星の杜小学校の児童の作品も展示されました。これに合せて各種団体の壁新聞による活動報告もありました。期間中は多くの方々が観覧にござられ感心されていました。

絵手紙サークル

しもなかじま俳句会

きれいやねえ

ステキな作品がスラリ
みなさんのか作すごいですね

引風神清
福如雲

子ども達の
メッセージボードです

視察研修

建材事業の生みの親、吉田久政の生涯



1月15日(水) YKK AP 技術館 視察研修

旧住吉小学校横の「吉田記念館」2階に設置してあった「吉田3兄弟の胸像」を吉田工業（株）に寄贈したことから、YKK AP 技術館の視察見学のご招待を受けたものです。

YKK AP 先人ホールでは、「ハイサッシ」の名付け親でもある、長兄「吉田久政」の歩みを見ることができ、YKKの建材部門がYKK AP に発展した歴史や「吉田久政」の功績を知ることができました。

YKKファスナーの生みの親「吉田忠雄」と並ぶ偉大な人物が、この下中島出身であることに改めて誇りを感じました。

防犯組合

防犯標語優秀作品

下中島地区防犯組合「防犯標語」

星の杜小学校児童のみなさんに防犯についての標語を考えてもらい、42点の応募がありました。

これからも下中島地区が「安全・安心な街」であり続けられるようにしたいですね。

【最優秀賞】

とくしゅさぎ あなたの身にも 起こるかも
6年 萩中ののか

【優秀賞】

万引きは だれもが見てるよ どんなときも
6年 菅沼 恵

1人ではなく 多人数で こうどうをする
6年 盛岡なぎさ

受賞おめでとうございます



【市防犯協会銅賞】

かぎしめた? さい度確認 気をつけて
6年 石川 結稀

令和7年度の主な行事予定

○ みんなでウォーキング

3月22日(土)

※ 6年度積み残し事業
文化ホール周遊コース

○ 下中島地区「敬老会」

6月15日(日)

市共催事業

星の杜小学校体育館

○ 納涼夏祭り

8月23日(土) 住吉俱楽部駐車場 小学校前市道(通行制限)

○ ふれあい「運動会」

10月5日(日)

市共催事業

星の杜小学校グラウンド又は 同体育馆

○ みんなでウォーキング

11月1日(土)

(未定)

○ 第29回「下中島祭」

11月9日(日)

市共催事業

星の杜小学校体育館

令和7年度自治会長紹介

令和7年1月、各地区的自治会長に就任しました。宜しくお願い致します。

住吉1区 松崎 彰彦

住吉2区 松本 裕造 新任

住吉3区 米澤 義則

住吉4区 家城 正二 (主)新任

住吉4区 福島 周平 (副)新任

住吉4区 長野 剛 (副)新任

住吉5区 松崎 千春 (主)

住吉5区 川西美智子 (副)

住吉6区 島崎 秀利 新任

町三ヶ区 吉岡 隆義

三ヶ1区 池上嘉津幸 新任

三ヶ2区 高野 義男 新任

三ヶ3区 中島 静夫

川縁1区 松崎 聰 新任

川縁2区 山林 定良

川縁3区 吉井 良治

慶野区 野田 庄一 新任

宮津1区 吉崎 祐二

宮津2区 五十嵐一之 新任

謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

コロナ禍のブランクも乗り越え、手探りの状況ではありました。昨年は多くのイベントを開催することができました。活動を支えてくださった地域の方々に改めて感謝を申し上げます。有難うございました。

これからも皆さん安心して生活ができ、健康で明るい地域を築いていけるよう皆で力を合わせ、さらに活動を盛り上げていきましょう。(M・M)

一編集後記

見たい 来たい 住みたい 下中島!

(下中島地区のキャッチコピーです。)